



PEQUEÑA GRAN VILLA DE CORRAL

fiestas de la Paz

2018



La Paz no solo significa ausencia de guerra, no cerremos los ojos ante esta barbarie, ante los conflictos, no cerremos los ojos ante la pobreza, la violencia...y tantos otros motivos que nos alejan de la Paz, seamos todos guerreros para cuidar a nuestros mayores, para cuidar a los indefensos, a los niños, a los que no pueden... no cerremos los ojos ante el espectáculo, tantas veces horrible, que nos ofrece el mundo. Hoy celebramos nuestras Fiestas en honor a nuestra patrona la Virgen de la Paz y no podemos cerrar los ojos, como decía Gandhi "La persona que no está en paz consigo misma, será una persona en guerra con el mundo entero". Abramos hoy los ojos y miremos hacia adentro para poder aportar ese granito de arena que le falta a la humanidad para ser más digna.

"En cuanto alguien comprende que obedecer leyes injustas es contrario a su dignidad humana, ninguna tiranía puede dominarle".

Ghandi.

PABLO CRUZ BONALES

HERMANO MAYOR

Un año más ha llegado para celebrar las fiestas de nuestra patrona, la Virgen de la Paz, y como Hermano Mayor os dedico estas palabras inundadas de la felicidad que hoy siento al haber sido elegido para acompañar a nuestra madre durante estos días.

Cuando supe que iba a ser Hermano Mayor no podía creerlo ya que mi padre lo había sido muy recientemente, tan sólo dos años antes. Corrí a darle la noticia a mi abuela que llena de emoción me dio un beso y mirando hacia arriba dijo: "¡Cuánto nos quiere la Virgen de la Paz!". Ella ya no está con nosotros, y aunque la echo mucho de menos sé que desde donde está va a seguir guiándome hoy y siempre. Y aunque la recuerdo siempre, estos días la tengo más presente que nunca porque sé lo mucho que significaba para ella la Virgen de la Paz.

Acompañar a nuestra patrona es una de las mejores cosas que me han pasado ya que es algo que he vivido intensamente desde mi niñez.

Como últimas palabras, quiero pedirlos a todos/as que me acompañéis durante estos días en todos los actos para disfrutar de las fiestas y pedir así a la Virgen que nos brinde ahora y siempre paz y felicidad.

¡Viva la Virgen de la Paz!



Pablo Cruz Bonales.

Hermano Mayor 2018.



LA HERMANDAD

Y EN SU NOMBRE, MARÍA VICTORIA

Que alegría poder estar aquí de nuevo junto a la Virgen de la Paz. De nuestros labios brota un GRACIAS MADRE por tenerte y sobre todo a tu Hijo Jesús, porque gracias a tu intercesión alcanzamos de El tantas cosas.

Somos un pueblo que camina de la mano de María, con ilusión y gratitud y también con esperanza de ser un poco mejores.

La Virgen derrama su gracia sobre aquellos que lo necesitan, sobre todo cuando la oración de muchas personas se une, pidiéndole a María su intercesión. En Corral muchas personas vivimos esta experiencia de fé. ¡Que experiencia tan extraordinaria es la de que unos pidamos por otros! ¡Cuánto agradecimiento! ... ¡VIVA LA VIRGEN DE LA PAZ!

M^a Victoria Isasi Cañamero

ARCÁNGEL MORENO.

NUESTRO SACERDOTE

LA VIRGEN DE LA PAZ NOS
ACOMPAÑA SIEMPRE

Durante este curso, en nuestra Parroquia, se está llevando a cabo un curso de voluntariado de Cáritas. Lo hemos convertido en la actividad central de la Parroquia, aunque las demás actividades siguen su curso. El acompañamiento de las personas mayores, la cercanía de los problemas sociales más básicos y, también, los problemas de otros no tan cercanos como los “niños en la calle” en Bolivia del Padre Pepe, que nos visitó.



La Iglesia aprende a ser “madre” y “experta en humanidad” mirando a Jesucristo. Pero su Madre nos dio una pista fenomenal: acompañar siempre, estar atenta a las necesidades de los otros (su prima Isabel...), estar discretamente donde hace falta lo mejor (bodas de Caná), acompañar la soledad del Hijo, aunque nadie te señale ni te ensalce y estar al pie de la cruz donde la cruz se convierte en lugar de encuentro de voluntades que se sostienen en los brazos de María...

Y cuando llega la explosión de júbilo y hay que apoyar el gozo y la alegría de la Buena Noticia de Jesús, allí está con los discípulos (Pentecostés). Qué grande es la compañía de la Madre que sabe estar sin condicionar ni buscar protagonismo. Mirando a María aprendemos a acompañar a los demás con la discreción y el encanto de las presencias que nunca molestan y son una razón para seguir adelante en la vida.

Nos hacen falta nuevos retos personales, más calidad humana, más generosidad y gracia para no esperar nada a cambio, cuando ya en el hacer el bien y estar atentos a los demás, está nuestra paga.

La Virgen de la Paz acompaña a cada Corraleño con esta discreción y nunca nos va dejar de acompañar. Pero ¿y si vamos más en su compañía, al lado de su Hijo? ...y si su Hijo es la señal de que el amor de Dios está aquí ¿por qué no cogernos de su mano para ir juntos con su Hijo, Jesús de Nazaret? Que cada corraleño transparente que lleva dentro un amor grande a su Madre y hagamos juntos una sociedad mejor. Los cristianos debemos testimoniar este estilo de vida. Felices fiestas a todos.

Vuestro sacerdote.
Arcángel Moreno



MARUJA FÚSTER MONESCILLO

PREGONERA 2018

Un día de diciembre de 2017 me dice mi hijo Angel que el alcalde de Corral de Calatrava se ha acordado de mi para ser la pregonera de las fiestas de la Virgen de la Paz de 2018.

Al principio me extrañó,... ¿a mi edad?, pero luego pensé: ¿Por qué no? Y me dije: es una alegría y un honor que pueda abrir las fiestas una persona mayor que acaba de cumplir nueve décadas de vida en el año 2017.

Estas fiestas son un respiro en el invierno, los días se alargan a medida que el sol regresa de su letargo, dejando menos tiempo a la oscuridad y trayéndonos con él su claridad. Así discurre la vida.

Quiero resaltar el hecho de que nuestra patrona sea la Virgen de la Paz.

A mi me gusta pensar que todos los corraleños somos hermanos y vivimos en Paz; que es un sosiego y una tranquilidad y que va en contra de riñas y peleas.

En un mundo lleno de guerras, la palabra Paz, es la que más nos debe mover y emocionar.

Yo, que soy hija, nieta y biznieta de corraleños quiero traer a estas fiestas el recuerdo de nuestros familiares y amigos que ya están con nuestra Madre la Virgen de la Paz.

Os invito, en estos días, a que participemos todos los corraleños de nuestras fiestas, que nos alientan a compartir, a reír y a mirarnos con más cariño.

Siempre se dice que el día de la Virgen viene más gente que nunca. Algunos sólo vienen ese día. Pues como madre pienso que más vale un día que nada. Y cuantos más vengamos mejor.

Que las fiestas de este 2018 sean “mejores que nunca”. ¡La paz esté con vosotros!. ¡Viva la Virgen de la Paz!.



ANDRÉS

NUESTRO ALCALDE

“TODOS LOS DÍAS NOS FALTA ALGUIEN”

Este año me dirijo a vosotros con esta frase que le tomo prestada a mi amigo Jesús Martín, alcalde de Valdepeñas. El 2017 ha sido un año especialmente duro para nuestro pueblo, un año en el que hemos dicho adiós a muchos corraleños. Me gustaría que todos tuviéramos presente estas palabras; **“Todos los días nos falta alguien”**. Son solo seis, pero definen perfectamente el sentimiento de cualquier ciudadano de Corral. Todas las despedidas son dolorosas, pero permitirme tener un recuerdo especial para algunas de ellas que nos dejaron prematuramente y contaba entre mis amigos, que SON mis amigos; Manolo, José Luis, Benito, Lucio, Trini, etc. A sus familias les tiendo mi mano, y si les sirve de algo, aquí les ofrezco las dos. Si mi corazón les aligera el dolor, es todo suyo... al igual que se lo doy a todas las familias de aquellos que nos dejaron. Su recuerdo siempre permanecerá entre nosotros. Estos días, más que nunca, la Virgen de la Paz está con ellos.

Año tras año, el 24 de enero trae la Paz a Corral, una Paz realmente necesaria en estos momentos en que estamos inmersos en un estado de inseguridad que no es propio de nuestro pueblo. Corral siempre ha sido estandarte de hospitalidad y convivencia, pero hechos recientes y no aislados precisamente, hacen que estemos viviendo una época alarmante que, esperemos, cese muy pronto. Este problema es un asunto que nos atañe a todos, y todos tenemos que afrontarlo de la mejor manera posible. Debemos de estar unidos ante la adversidad, sea de la índole que sea.

Pero seamos optimistas, **soñemos** con la convicción de que nuestros sueños se pueden hacer realidad y no sean solo una utopía... **soñemos** con ver volar aviones por encima de nosotros, y con una o dos plantas de energía fotovoltaica; **soñemos** con un Centro donde nuestros mayores tengan una mejor calidad de vida y con otro de formación a pleno rendimiento; **soñemos** con un Ayuntamiento accesible y con un Centro Cultural acorde a nuestros ciudadanos; **soñemos** con el campo que se merece el C.F. Corraleño y con una nueva iluminación que haga resplandecer nuestras calles; **soñemos** con más nacimientos que defunciones. **SOÑEMOS...**

Y después de soñar muy alto, pidamos buenos deseos. **Deseemos** que ningún hijo consienta que sus padres sufran soledad o que se consideren un estorbo. **Deseemos** que entre todos erradiquemos esa lacra que es la violencia de género. **Deseemos** que la solidaridad con los enfermos sea infinita y que nadie se muera de hambre. **Deseemos** que los jóvenes tengan todas las oportunidades que merecen, y que todo el mundo posea un trabajo y un hogar digno. **Deseemos** que los gobernantes convivan en armonía y respeten las diferentes ideas. Que estemos todos unidos y prevalezcan las personas a las fronteras y a las banderas. **DESEEMOS...**

Todos sabéis que no suelo prodigarme en elogios, por eso, desde aquí quiero agradecer especialmente el trabajo de todos los que componéis el Ayuntamiento y los que en algún momento habéis formado parte de él. Vosotros sois el motor de Corral. Si vosotros funcionáis bien, el pueblo fluye como el mecanismo de un reloj. Si no lo hacéis, al reloj hay que darle cuerda a menudo, hasta que se acaba parando. Muchísimas gracias a todos. Quiero felicitar también a Silver y Carlota, los niños del año, a Ángeles, que representa la juventud de Corral, y a Esteban que, sin ser Corraleño de nacimiento, siempre ha demostrado llevar nuestro pueblo en su corazón. No me puedo olvidar tampoco de Maruja, la flamante pregonera quien, a buen seguro, nos emocionará con su pregón, de la Hermandad de la Virgen, que cada año pone más ilusión en las fiestas, y de todas las Asociaciones que, además de sus labores particulares, este año también han adornado la Navidad.

Con el corazón en la mano os deseo a todos FELICES FIESTAS. Ojalá y vivamos unos días donde reinen el amor, la esperanza y los reencuentros con familiares y amigos. **Os deseo MUCHA PAZ**. Y, como siempre, pido disculpas por si en algún momento os he defraudado o no he cumplido las expectativas. Un abrazo sincero de vuestro amigo.

Andrés Cárdenas Rivas,
Alcalde de Corral.

PROGRAMACIÓN.

JUEVES 18 DE ENERO

19:30 h. *Ermita y Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra.*

Bajada de la Virgen de la Paz desde su Ermita a la Parroquia.

Salve en honor a nuestra Patrona.

Sorteo de Cetro e Insignias para 2019 y posterior Asamblea General de la Hermandad.

SÁBADO 20 DE ENERO

11:00 a 15:00 h. *Pabellón Juan de Dios Román.*

Diversión a tope para los peques (Hinchables, pintacaras...)

16:00 h. *Polideportivo municipal*

C.F. Corraleño - U.D. La Estrella

MARTES 23 DE ENERO

16:30 h. *Localidad*

Pasacalles a cargo de la AGRUPACIÓN MUSICAL de la Villa.

17:30 h. *Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra. y Carpa Municipal*

Solemnes vísperas en honor a la Virgen de la Paz.

Imposición de medallas a los nuevos Hermanos de la Virgen

Cetro ofrecido por el Hermano Mayor 2018, Pablo Cruz Bonales.

19:30 h. *Casa de Cultura*

Nombramiento de los Corraleños del Año 2018.

Corraleño: Esteban Fernández García.

Joven: Ángeles Bastante Hernández

Niños: Carlota Novalbos Moreno.

Antonio Silvestre Arenas Buendía.

Pregón de las fiestas de la Paz.

PREGONERA Maruja Fúster Monescillo.

Inauguración de las fiestas de la Paz.

ALCALDE Andrés Cárdenas Rivas.

21:00 h. *Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra.*

Ofrenda de flores y salve en honor a la Virgen de la Paz.

21:30 h. *Plaza de la Iglesia.*

Exhibición de Fuegos Artificiales a cargo de "Pirotecnia Moya".

23:30 h. *Carpa Municipal-baile*

Orquesta Zócalo.

MIÉRCOLES 24 DE ENERO

10:00 h. *Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra.*

Santa Misa de la mañana.

10:30 h. *Localidad*

Pasacalles a cargo de la AGRUPACIÓN MUSICAL de la Villa.

- 12:30 h. *Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra.*
Misa Mayor. Solemne Eucaristía presidida por nuestro Párroco D. Arcángel Moreno.
- 13:30 h. *Carpa Municipal*
Vino Popular ofrecido por nuestro Ayuntamiento.
- 18:30 h. *Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra.*
Solemne Procesión en honor a la Virgen de la Paz.
- 23:30 h. *Carpa Municipal-baile*
Orquesta Vibraciones

JUEVES 25 DE ENERO

- 10:30 h. *Localidad*
Pasacalles a cargo de la AGRUPACIÓN MUSICAL de la Villa.
- 12:00 h. *Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra.*
Misa en sufragio por los Hermanos fallecidos D.E.P.
Entrega de Cetro e Insignias a los nuevos portadores para 2019.
- 14:00 h. *Carpa Municipal*
Campeonato Local de chinos.
- 16:00 h. *Carpa Municipal*
III MEMORIAL DE TRUQUE Francisco Muñoz "PAQUILO".
- 19:00 h. *Carpa Municipal*
Bailes regionales a cargo de la A.F.C Amigos de la Danza.
Después tomaremos un chocolate calentito y unos bizcochos soletilla.

SÁBADO 27 DE ENERO

- 10:00 h. *Charco de la Tejera*
Gran Tirada a la codorniz de carácter local.
- 11:00 h. *Pabellón Juan de Dios Román*
EEDD Corral - Torralba (Infantil masculino).
EEDD Corral - Porzuna (Cadete femenino).
- 16:30 h. *Bar Pedro's*
Campeonato local de Mus.
- 19:30 h. *Casa de la Cultura*
Presentación del Poemario "Sinfonía con el Mar" de nuestra paisana Carmen Santos Bonet.
- 23:30 h. *Carpa Municipal-baile*
Versión 2.0 (versiones de los 80&90) + DJ Lory's

DOMINGO 28 DE ENERO

- 16:30 h. *Carpa Municipal*
Campeonato de Póker Texas Holden

NOVENAS A LA VIRGEN DE LA PAZ

Las novenas a la Virgen de la Paz serán los siguientes días horario de misa:
ENERO días 25, 26, 27, 28, 29, 30 y 31. En FEBRERO días 1 y 2.

SÁBADO 24 DE FEBRERO

- 19:30 h. *Ermita y Parroquia de la Anunciación de Ntra. Sra. y Ermita.*
Subida de la Virgen de la Paz desde la Parroquia a su Ermita.

A man with glasses, wearing a blue sweater and jeans, stands smiling in a wooden structure. The background shows a landscape with fields and hills under a bright sky. The text is overlaid on the right side of the image.

ESTEBAN FERNÁNDEZ GARCÍA

CORRALEÑO DEL AÑO

Queridos paisanos y amigos de Corral de Calatrava, me siento muy orgulloso y emocionado de haber sido elegido Corraleño del año.

Gracias a todos los que han pensado en mi para darme esta distinción, y gracias a mis compañeros del grupo TIC-TAC que han contribuido en buena parte a que yo este año reciba el honor de representar a los corraleños.

ÁNGELES BASTANTE

JOVEN DEL AÑO 2018



Autoridades, familia, amigos y Corraleños: No tengo palabras para agradecer al Consejo de la Mujer y al Ayuntamiento el hecho de que hayan pensado en mí como Joven Corraleña del Año.

Como secretaria de la Asociación Juvenil Corraleña "CHOO" asistí a esa reunión y cuando escuché mi nombre como propuesta mi cara fue un poema, jamás se me pasó por la mente tal privilegio.

No sé si considerarlo un "premio" por enseñar los bailes a nuestras pequeñas y pequeños en fin de curso, carnaval, etc... Pero estoy enormemente agradecida por brindarme esta gran oportunidad de acompañar a nuestra patrona en estas fechas.

Agradecer también a mi familia el apoyo que siempre me han ofrecido. Gracias a ellos he podido superar problemas que en el momento creí estar perdida. GRACIAS DE CORAZÓN.

A mis amigos, los de verdad, los que siempre están para que lo malo sea un poco menos malo y lo bueno sea aún mejor. Y a las demás gracias también por enseñarme lecciones de vida.

Al Grupo de Teatro Popular, por sacar a relucir ese "talento" que no sabía que existía y el haber confiado en mí durante tantos años. Un honor haber crecido con vosotros.

Y, por último, pero más importante, a mi madre por convertirme en la mujer que soy ahora, por guiarme en ese camino tan complicado como es la vida y por ser ese pilar fundamental. Este año somos dos pilares sin tejado, ese tejado que siempre nos ha cubierto de tormentas y males. Sé que estás orgullosa Abuela.

Todos los años me propongo superar ese pánico hacia los cohetes e ir de la mano de todos los Corraleños hasta la entrada de la virgen. Este año me lo había propuesto por los que ya no están y siempre lo han hecho.

Gracias a la confianza que habéis depositado en mí, me siento aún más fuerte.

Solo me queda decir que espero compartir con todos vosotros la felicidad de disfrutar las fiestas con vuestros seres queridos y vecinos.

MUCHAS GRACIAS Y VIVA LA VIRGEN DE LA PAZ.



CARLOTA

NOVALBOS MORENO

PEQUEÑA GRAN CORRALEÑA

PEQUEÑO GRAN CORRALEÑO



ANTONIO SILVESTRE

BUENDÍA ARENAS



LA COMISIÓN DE FESTEJOS

Tic, tac, tic, tac... sonido que envuelve un silencio que nos va robando segundos, minutos, horas, días, meses para darnos cuenta que estamos otra vez en FIESTAS, ya le hemos dado la vuelta a un año entero. Nuestra Virgen de la Paz nos está esperando para que le dediquemos unos momentos, para que nos detengamos, nos preparemos, la acompañemos, la adoremos y disfrutemos; con la Hermandad iremos de la mano para asistir a todos los actos religiosos.

La Comisión de Festejos ha preparado actividades, intentando teñir de diversión estas fiestas, sin olvidarnos de los mayores, pequeños y jóvenes, deseando que sean del agrado de todos y las disfrutemos en Paz.

Desde este rincón del programa, el Ayuntamiento os desea unas Felices Fiestas, y aunque el 24 cae en mitad de la semana, somos optimistas, porque todos los que lleguen a Corral para celebrar ese gran día, serán bien recibidos, porque no todo depende del tiempo sino de la actitud con que se mira la vida.

“El tiempo es como un río, no puedes tocar la misma agua dos veces, porque el flujo que pasó nunca pasará de nuevo. Disfruta cada momento de la vida...”

(Reflexiones)

¡VIVA LA VIRGEN DE LA PAZ!

NOTAS:

Permanecer en la Plaza durante la entrada de la Virgen es un acto voluntario, y supone conocer y asumir el riesgo que comporta.

Para poder participar en la tirada de cohetes, todos los participantes tienen que estar en posesión del curso sobre artificios de pirotecnia.

La comisión de festejos y la Hermandad de la Virgen de la Paz, se reservan el derecho de modificar o suspender la programación cuando las circunstancias así lo requieran, o se vea oportuno.

A la Virgen de la Paz

Antes de llegar al pueblo,
por encima de las casas,
solemne se alza la ermita
de la Paz que todos claman:

Rojos ladrillos,
vieja fachada,
torres simétricas
con dos campanas.

De la villa es la Patrona,
es su alcaldesa honoraria.
Más que la Reina, es Señora
del hogar y de las almas.

Van a la ermita,
rezan y claman...
Llegan las Fiestas:
¡Miles de salvas!,
cohetes, velas ...
Llevan las andas
por entre gente
emocionada.
Todo son rezos...,
¡Vivas!... y tracas
cuando la imagen
hace su entrada.
Todos se apiñan
junto a las andas
mientras que suena
solemne marcha.
Cetro y hermanos
¡nunca le faltan...!

Es la imagen de la Virgen
como de una mujer guapa:
negra melena rodea
bonita y piadosa cara.
Ojos serenos
infunden calma
a quien la invoca
con toda el alma.
Lleva bandera
de fina plata
irradia Paz
su imagen blanca.

Este pueblo la bendice
como a Reina muy amada.
Todas las generaciones dicen:
¡Bienaventurada!
Los saludos se repiten: ¡Salve,
llena eres de Gracia!

Le hacen promesas
con penas y lágrimas:
Suben la cuesta...
andan descalzas...
Siempre las cumplen,
le dan las gracias
por ser la Madre
que nunca falla.

Es tanto su amor de Madre ¡que
en este mundo no acaba!
Atentamente contempla,
desde alta y grande ventana
a todos sus fieles hijos
que ya "in aeternum" descansan.

Muchas palomas
vuelan y andan
en los tejados...,
por las campanas...,
Llevan mensajes
de Paz y calma
a todo el mundo
que la demanda.

Charla de viejos,
mozas que pasan
por los paseos
llenos de acacias.
Una visita
nunca le falta,
para la Madre
que siempre aguarda.

Moro castillo...,
lomas gastadas,
dos carreteras
allí cruzadas.

“Pertenezco a una generación que quiso cambiar el mundo, fui aplastado, derrotado, pulverizado, pero sigo soñando que vale la pena luchar para que la gente pueda vivir un poco mejor y con un mayor sentido de la igualdad.”

Pepe Mújica.



Ayuntamiento de Corral de Calatrava

Colabora con la impresión

